



DSN

30/01/2025

GUERRA EN UCRANIA

Rusia toma otra ciudad ucraniana en un intento por apoderarse de todo Donetsk.

Aprovechando su impulso en el este de Ucrania, las fuerzas rusas han tomado el control de otra pequeña ciudad, según afirman los expertos militares, dando así otro paso en su intento de conquistar toda la región de Donetsk. Las tropas rusas utilizaron la misma táctica de pinza en Velyka Novosilka que les ha permitido capturar recientemente una ciudad tras otra en el este de Ucrania.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Cuatro muertos en ataque con drones rusos en el este de Ucrania.

Un ataque con drones lanzado por Rusia contra varias ciudades de Ucrania ha dejado cuatro muertos en una zona residencial de Sumy, al del país, según ha informado el ministerio de interior ucraniano. [LE FIGARO](#)

Ucrania se tambalea por la suspensión de la ayuda exterior estadounidense en el “peor escenario posible”.

Ucrania se está tambaleando tras la sorprendente decisión de la administración Trump de parar de inmediato todos los programas de ayuda exterior de EEUU, mientras una variedad de proyectos en el país –desde programas de rehabilitación de veteranos militares hasta medios independientes e iniciativas anticorrupción– se han detenido de manera efectiva de la noche a la mañana.

[THE GUARDIAN](#)

En Ucrania, un inicio de campaña presidencial que no se atreve a decir su nombre.

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre el apoyo de la población al aplazamiento de las elecciones presidenciales y legislativas que debían celebrarse en 2024, mientras el índice de popularidad de Volodymyr Zelensky ha caído y sus rivales ya se están posicionando para el futuro.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-NUCLEAR: IRÁN - EEUU

Irán dice estar “dispuesto” a negociar sobre su programa nuclear si los países occidentales son “serios”.

Irán está “dispuesto” a negociar sobre su programa nuclear si los países occidentales muestran “seriedad”, según declaraba el portavoz de la diplomacia iraní en una entrevista publicada este jueves. En las últimas semanas, Irán ha enviado una serie de señales a los países occidentales, mostrando su voluntad de llegar a un acuerdo sobre su programa nuclear. [LE FIGARO](#)



DSN

30/01/2025

El plan de Donald Trump de utilizar láseres espaciales para destruir armas nucleares.

Donald Trump ordenaba esta semana que se trabaje en el escudo antimisiles más ambicioso de la historia de EEUU, diseñado para destruir misiles hipersónicos y evitar la aniquilación nuclear. El presidente estadounidense lo denominaba “Cúpula de Hierro para EEUU”, en un guiño al famoso sistema de defensa aérea de Israel. Sin embargo, la visión de Trump para el sistema de próxima generación, que incluye láseres espaciales, se acerca mucho más en realidad al llamado programa *Star Wars* de Ronald Reagan, lanzado en 1983 en el apogeo de la Guerra Fría. [FINANCIAL TIMES](#)

-GROENLANDIA

Las defensas occidentales en el Ártico dependen de algunos perros de trineo y de barcos viejos en Groenlandia.

Las declaraciones de Trump han suscitado dudas sobre si el país nórdico, con una población de seis millones y situado a casi 2.000 millas de Groenlandia, puede proteger eficazmente la isla más grande del mundo. Durante años, Dinamarca escatimó en gastos militares para la isla estratégica. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

ORIENTE MEDIO: TREGUA EN GAZA - SIRIA

Hamás entrega a israelíes mientras comienza la última liberación de rehenes.

Hamas ha entregado al primero de los tres rehenes israelíes que debían ser liberados este jueves, según informaba el ejército israelí, comenzando así el tercer intercambio de una frágil tregua que entraba en vigor en Gaza este mes. El alto el fuego de seis semanas, como parte de un complejo acuerdo de tres etapas negociado por mediadores liderados por EEUU, ha generado esperanzas de que se ponga fin a la ronda de combates más sangrienta en la historia del conflicto entre israelíes y palestinos. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

Israel rompe con agencia de la ONU crucial para el flujo de ayuda a Gaza.

Las autoridades israelíes dijeron que dejarían de trabajar este jueves con la principal agencia de las Naciones Unidas que se ocupa de los refugiados palestinos, amenazando las entregas de ayuda a Gaza que son una parte clave del acuerdo de alto el fuego. La ONU ha dicho que en ausencia de UNRWA, es responsabilidad legal de Israel, como potencia militar ocupante en Cisjordania y la franja de Gaza, hacerse cargo de los palestinos bajo su jurisdicción. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



DSN

30/01/2025

El personal de la UNRWA se ve obligado a abandonar Israel tras la entrada en vigor de la prohibición sobre la agencia.

El personal internacional que trabaja para la principal agencia de la ONU que presta servicios a los palestinos se ha visto obligado a abandonar Israel tras la entrada en vigor de la prohibición impuesta a la agencia. [THE GUARDIAN](#)

Donald Trump recibirá al líder israelí Benjamin Netanyahu.

El presidente estadounidense se reunirá con el primer ministro israelí Benjamin Netanyahu la próxima semana en Washington, convirtiéndose en el primer líder extranjero en recibir una invitación a la Casa Blanca desde que Trump regresó al poder. [FINANCIAL TIMES](#)

El enviado de Trump para Oriente Medio realiza un viaje poco común de un responsable estadounidense a Gaza.

El enviado de Trump para Oriente Medio, Steve Witkoff, realizaba ayer una visita poco común de un responsable estadounidense a la franja de Gaza para supervisar la implementación del frágil alto el fuego entre Israel y Hamás que él ayudó a negociar. Witkoff, que se ha convertido en el principal impulsor y agitador de la diplomacia en Oriente Medio en las últimas semanas, también se reunió con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, como parte de un esfuerzo diplomático de la administración Trump para poner fin a los combates en Oriente Medio. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Los egipcios están dispuestos a ayudar a los habitantes de Gaza, pero se sienten incómodos por los comentarios de Trump sobre su exilio.

Tras el alto el fuego que entró en vigor el 19 de enero, cientos de camiones se dirigen al paso fronterizo de Rafah, entre Egipto y la franja de Gaza, para entregar ayuda humanitaria al enclave. El nuevo presidente estadounidense ha mencionado una recepción masiva de habitantes de Gaza por parte de Egipto, algo que las autoridades rechazan. [LE MONDE](#)

El líder rebelde Ahmed al-Sharaa es nombrado presidente de transición de Siria.

El ex líder de Hayat Tahrir al-Sham (HTS), el grupo rebelde islamista que dirigió la operación militar para derrocar al ex presidente de Siria, Bashar al-Assad, el mes pasado, ha sido nombrado presidente de Siria por un "período de transición". [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

El líder sirio disuelve grupos armados y cancela la Constitución.

El líder rebelde sirio Ahmed al-Sharaa, declarado presidente, ha cancelado la constitución y disuelto el ejército nacional y todos los partidos de oposición y



DSN

30/01/2025

grupos armados, incluido el suyo, en un paso hacia la transición para alejarse de la era de Bashar al-Assad. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

El Kremlin y el nuevo poder islamista logran alcanzar un acuerdo para mantener las bases militares rusas.

La primera visita de una delegación rusa ayer a Damasco no ha permitido a Moscú asegurar el mantenimiento de sus dos bases cruciales para la proyección de fuerzas hacia el continente africano. Damasco exigiría a cambio la extradición del depuesto dictador Bashar Al-Assad. [LE MONDE](#)

“Seguiremos protestando”: la minoría drusa exige tener voz en la nueva Siria.

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre los miembros de la secta drusa en la provincia de Suwayda, al sur de Siria, una de las comunidades minoritarias más grandes del país, cuyos seguidores se extienden por una franja del Líbano y Siria, que recibió de buen grado la caída de Assad, pero sigue presionando al gobierno provisional de Damasco.

Lo que la policía secreta siria vio mientras el régimen se desmoronaba.

Días después de que los rebeldes expulsaran al ejército sirio de una importante ciudad del norte, un informe de cinco páginas llegó a los escritorios de los oficiales de inteligencia militar en Damasco con un diagnóstico alarmante. Los documentos abandonados a toda prisa muestran cómo el vasto aparato de inteligencia del gobierno caído luchó para detener el rápido avance rebelde. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

EEUU

Un avión de American Airlines se estrella tras colisionar en el aire con un helicóptero militar cerca de Washington DC.

Los equipos de rescate están rastreando el río Potomac en Washington DC después de que un avión de American Airlines que transportaba 60 pasajeros y cuatro miembros de la tripulación colisionara con un helicóptero *Black Hawk* del ejército estadounidense con tres soldados a bordo, mientras intentaba aterrizar en el aeropuerto Ronald Reagan ayer por la noche. El presidente Trump declaraba en su red social *Truth Social* que la colisión “debería haberse evitado”. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#); [LE FIGARO](#)

Donald Trump dice que EEUU enviará algunos inmigrantes a Guantánamo.

El presidente estadounidense ha ordenado al Pentágono que prepare la base naval estadounidense en la bahía de Guantánamo, en Cuba, para recibir a miles de inmigrantes con antecedentes penales. Trump anunciaba el plan ayer desde



DSN

30/01/2025

la Casa Blanca, en una medida que ampliaría drásticamente el uso de una instalación que ha sido el destino de sospechosos de terrorismo de alto perfil desde 2002. [FINANCIAL TIMES](#)

ÁFRICA: SAHEL - REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DE CONGO

Tras una oleada de golpes de Estado, tres naciones africanas abandonan una alianza de décadas.

Tres países gobernados por militares se han retirado oficialmente de la alianza regional de África occidental conocida como CEDEAO, según anunciaba el bloque ayer, desafiando la presión del grupo para que los países vuelvan a un gobierno democrático civil. Burkina Faso, Mali y Níger presentaron su salida como algo esencial para su soberanía y acusaron al bloque regional de aplicar un doble rasero a la hora de castigar a sus juntas militares. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Crisis en la República Democrática del Congo: el presidente Tshisekedi afirma que hay una “respuesta” en marcha en el este del país.

El presidente congoleño, Félix Tshisekedi, se dirigía a la nación ayer por la noche después de que el grupo armado M23, con fuerzas ruandesas, tomara el control de Goma, trastornando los equilibrios regionales. En su discurso televisado, Tshisekedi anunció que estaba en marcha “una respuesta vigorosa” para recuperar la ciudad de más de un millón de habitantes. [LE FIGARO](#)

La visión de The Guardian sobre el conflicto en la República Democrática del Congo: un desastre con múltiples causas.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la falta occidental de recursos que ha alimentado una enorme crisis humanitaria y el deber de los países donantes de presionar a Ruanda para que se retire de esta guerra.

EUROPA: GROENLANDIA

Cómo la avaricia de Donald Trump está alterando el juego entre Groenlandia y Dinamarca.

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre los objetivos del presidente norteamericano para la inmensa isla que ya han cambiado las relaciones a veces tensas entre Copenhague y su antigua colonia.

Europa marginada por los imperios del extremo norte.

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre cómo los países europeos se han excluido del gran juego que enfrenta a Rusia, China y Estados Unidos por Groenlandia, tras no haber logrado convertirse en un actor estratégico.



DSN

30/01/2025

“Groenlandia está poniendo a prueba la voluntad de Europa de enfrentarse a Trump. Está fracasando”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre las explicaciones racionales para la respuesta silenciosa del continente europeo a las amenazas estadounidenses, que sólo sirven hasta cierto punto y no tienen en cuenta los costes potencialmente altos de una falta de acción, como socavar la noción de solidaridad política europea.